

MEMORIAS TALLER
CONSEJO DE GOBIERNO

VISION DE FUTURO
(INSTITUCIONAL)

ESCENARIO 1. “Municipio prestador de servicios”

Visionamos de nuestro municipio un remanso de paz, que mantendrá su riqueza natural y se convertirá en el nuevo siglo, en el primer prestador de servicios de bienestar social, salud, educación, recreación y deporte acogiendo visitantes de la región y del país. Aspiramos aprovechar racionalmente nuestros paisajes mediante el Ecoturismo como renglón económico importante y una cultura de protección. Nos preparamos para recibir inversionistas y gentes interesadas en la construcción de esta visión; el centro urbano y los asentamientos humanos crecerán de manera armónica con el mejoramiento en la calidad de vida y con una administración moderna y capacitada, dedicada a construir el municipio para el hombre.

ESCENARIO 2. ‘Municipio Agro-industrial’

Mediante una distribución equitativa de la riqueza y manteniendo la base de nuestros recursos naturales seremos líderes regionales en el establecimiento de empresas agro-industriales. A través de la investigación desarrollaremos nuestras propias tecnologías para la producción y transformación agrícola y pecuaria; mediante un pacto estratégico entre los sectores público y privado, dotaremos al municipio de adecuada infraestructura productiva (vías, comunicaciones, energía, riego) y lograremos aprovechar de la mejor manera los beneficios económicos del petróleo; asumiremos el nuevo siglo con independencia de ese recurso energético y convertiremos a Tauramena, en un remanso de paz con ciudadanos que quieren a su territorio y participan en su construcción.

ESCENARIO 3. “Municipio para el hombre”

Queremos un municipio pacífico, construido por ciudadanos participativos y con sentido de pertenencia, preservando el entorno y con respeto social. Anhelamos una equitativa distribución de los beneficios económicos y un crecimiento del área urbana y centros poblados, de manera proporcional al mejoramiento en la calidad de vida. Reconociendo nuestra riqueza folclórica protegeremos sus manifestaciones y costumbres. Tendremos una administración para la gente; moderna, capacitada y comprometida. Mejoraremos nuestra calidad en salud mediante la implementación de una cultura de prevención.

ESCENARIO 4. “Escenario Catastrófico”

“Volver a empezar” será el lema empleado para la reconstrucción, con la participación de todos, de un municipio abatido por un fenómeno sísmico de gran magnitud, con el agravante de la proliferación de enfermedades debido a los efectos nocivos de la contaminación atmosférica provocada por diferentes fuentes de emisión de gases tóxicos.

ESCENARIO 5. “Una nueva bonanza”

Adentrado el siglo XXI, se realizarán nuevos hallazgos de un recurso energético que traerá grandes beneficios económicos para el territorio municipal. Para este momento, la comunidad Tauramenera habrá tomado conciencia de la importancia de su participación en la planeación de una visión de futuro. Razón por la cual, esta bonanza será muy provechosa, porque permitirá contar con recursos adicionales para alcanzar el escenario pensado por todos.

MEMORIAS TALLER CONCEJO MUNICIPAL

VISION DE FUTURO

(Nuestro aporte a la Visión del Plan de
Ordenamiento Territorial)

ESCENARIO 6. “Escenario Tendencial”

De seguir dándose las actuales condiciones de letargo en que vivimos tendremos una población concentrada en el área urbana, abandonando el campo y subutilizando la tierra. Observamos posible, una pérdida parcial de territorio dada por el inconformismo de la comunidad. El descontento dará pie al fortalecimiento de grupos al margen de la ley con la consecuente pérdida de la gobernabilidad, lo que puede llevar a la opción de un gobierno militar. El desgaste de los recursos naturales, agravará la situación de crecimiento desorganizado de los asentamientos humanos y la consecuente disminución en la calidad de vida. De no tomar decisiones adecuadas y a tiempo, la educación dejará una juventud y niñez mal preparadas. Grandes obras civiles subutilizadas acompañarán a la población afectada por el aumento en los índices de morbi - mortalidad y la aparición de nuevos factores de riesgo para la salud. La población desesperanzada, con baja autoestima verá una incontrolable pérdida de capital social, pobreza, desempleo y la descapitalización del municipio.

ESCENARIO 7. “La Nueva Bonanza”

Los Taurameneros visionamos grandes posibilidades de desarrollo para nuestras gentes, gracias al impulso que tendrán importantes proyectos de nivel regional, nacional e internacional. Un aeropuerto internacional, una zona franca, un corredor de comercio en el eje cuenca pacífica - Piedemonte - Atántico convertirán a Tauramena en un centro industrial, comercial y de acopio, la gran bodega de la Orinoquia. El casco urbano crecerá uniformemente en torno al núcleo principal en zonas residenciales y administrativas; Paso Cusiana y el Raizal se perfilan como posibles áreas de crecimiento para el sector industrial, bodegaje, comercio y servicios, por efecto del flujo comercial en la vía troncal del llano. Las comunidades habitantes del sector sur del municipio recibirán grandes beneficios económicos y habrán elevado las condiciones de calidad de vida, gracias al aprovechamiento de la reactivación del río Meta como arteria fluvial y a la infraestructura portuaria implementada para tal fin.

ESCENARIO 8. “Una economía basada en el campo”

Nuestro municipio se perfilará como fortaleza nacional en la producción agrícola y ganadera, generalizará las oportunidades a todo el territorio a través de asociaciones agropecuarias e industriales. Nuestra población se habrá duplicado y distribuido en el territorio de una manera equitativa y desconcentrada, logrando el acceso de todos a los servicios básicos públicos y sociales. Gracias a los resultados de dos décadas de investigación en el agro, nuestros sistemas de producción serán los más adecuados a cada zona y nuestros productos agropecuarios serán diversificados de acuerdo con la potencialidad de la tierra

ESCENARIO 9. “Municipio prestador de servicios sociales y ambientales”

Nuestro municipio será un remanso de paz, atractivo para propios y foráneos, con grandes atracciones en turismo, ecología e investigación, como áreas de conservación, parques y santuarios, para lo cual nuestros ecosistemas serán laboratorios naturales. Los resultados ya estarán generando excedentes económicos gracias al aprovechamiento racional de los recursos naturales. Nuestros líderes políticos y profesionales habrán ocupado estratégicos espacios públicos y privados abriendo el espacio a la promoción y desarrollo de nuestros servicios de salud y bienestar en el área de atención, actualmente deficiente en el Departamento y la región. En la zona de montaña observaremos un uso ejemplar de la naturaleza y una adecuada calidad de vida de los habitantes gracias a un pacto de confianza entre el área administrativa, el casco urbano y los habitantes de dicho sector y la implementación de incentivos económicos a la conservación y a la producción limpia.

ALCALDIA MUNICIPAL DE TAURAMENA

PLAN DE ORDENAMIENTO
TERRITORIAL

MEMORIAS TALLER VISION
DE FUTURO

(SECTOR JUVENTUD
ESTUDIANTIL)

“Escenario Tendencial 10”

Comprendemos que de seguirse dando las actuales circunstancias de pobreza no tendremos un futuro promisorio, seremos un pueblo inculto con incapacidad de gobernar sobre nuestro territorio. Los actos violentos aumentarán, al igual que la inseguridad y la mendicidad. Nuestra consecuente desventaja con respecto a otros municipios que sepan aprovechar mejor sus recursos y visionar su futuro deseado, nos dejará incompetentes en las relaciones de producción, comercio y servicios. Nuestra población sin metas, sueños y esperanzas no verá crecer sus ingresos siendo víctima de la explotación por fuentes externas al municipio. Los estudiantes de hoy y los habitantes, en general, veremos cada día menos fuentes de empleo y menos posibilidades de ingresos para el campo.

“Escenario Alternativo 11”

Un cambio definitivo en las actuales condiciones de pobreza, generado por una toma de conciencia colectiva respecto al futuro, traerá nuevas posibilidades de empleo. El apoyo al sector agropecuario habrá hecho regresar a las actividades del campo. Todos trabajando veremos un municipio habitado por individuos con valores cívicos y con principios de conservación y aprovechamiento racional de los recursos naturales.

La ampliación y diversificación de fuentes de ingresos, principalmente en el campo agrícola y ganadero habrá demandado la capacitación y especialización del recurso humano, incluso requiriendo el concurso de foráneos interesados en trabajar por Tauramena.

“Escenario Alternativo 12”

Visionamos un municipio habitado por una comunidad con sanas costumbres, con aire puro y con recursos naturales que disfrutar y aprovechar. Imaginamos nuestros paisajes, siendo contemplados y admirados por propios y foráneos en una cultura turística integrada con la naturaleza.

La Orinoquia y el país pasarán por Tauramena gracias a nuestra vocacional prestación de servicios sociales, culturales y de bienestar. Así nos convertiremos en un fuerte centro que jalonará el desarrollo regional y para ello habremos completado una infraestructura fuerte y sobresaliente en el concurso regional. Para entonces nuestra toma de conciencia y la capacitación nos darán una administración honesta y eficiente. Observamos nuestro campo y ciudad embellecidos, con espacios adecuados para las manifestaciones humanas y artísticas, la recreación y la cultura.

MEMORIAS TALLER SECTOR PETROLERO

VISION DE FUTURO

Escenario 13 Visión 2025 Sector Petrolero

El sector petrolero visiona en el año 2025 al municipio de Tauramena, sus gentes y sus condiciones así:

- Centro de negocios agropecuario. Municipio agropecuario y ganadero más importante del país, con potencial petrolero sin depender de él.
- Con todos sus medios sociales y de infraestructura, modelo en mejoramiento de la calidad de vida
- Municipio exportador de carnes, con el apoyo nacional.
- Personas con menores expectativas y sentimientos directos frente a la actividad petrolera
- Organizado, políticamente bien distribuido, acorde con sus funciones y logrando así un alto poder participativo de la sociedad.
- Gobierno comprometido en función del servicio a la gente como su razón de ser.
- Nueva distribución territorial construida con base en las relaciones de vecindad y funcionalidad.
- Los efectos del sector petrolero generan un municipio muy tranquilo por el descenso en la producción (comportamiento asintótico).
- La infraestructura petrolera de grandes dimensiones para este año está subutilizada.

Escenario 13 Visión 2025 Sector Petrolero

- Los terrenos utilizados por la actividad petrolera se han integrado al paisaje.
- Los hallazgos y la explotación petrolera se habrán convertido en una oportunidad canalizada hacia el aprovechamiento de la vocación ganadera y agrícola del municipio.
- Municipio estructurado, sólido, con menor demanda en inversión en el sector de infraestructura de servicios y con mayor orientación hacia el sector agropecuario.
- Tauramena ha obtenido la tecnología para producir limpiamente (Ej. Arroz)
- El área de montaña se ha convertido en un límite sostenible en cuanto a ocupación y uso basado en el intercambio de agua por alimentos.
- La red vial será un gran potencial en cuanto a captación de recursos y aprovechamiento de oportunidades.
- La comunidad del futuro cosechará los beneficios de la inversión pública gracias a las regalías y expresará su satisfacción por el acierto en el cambio de prioridades de la inversión de la infraestructura física a lo social. Los ciudadanos sienten que los recursos del petróleo son bien invertidos en su municipio.

MEMORIAS TALLER
SECTOR SALUD

VISION DE FUTURO

Escenario 14. Municipio saludable y preventivo

Grandes esfuerzos administrativos y privados en educación, capacitación y prevención, habrán permitido asegurar en 25 años al 100% de la población, la cual estará gozando por lo menos en diez años de servicios integrales (general y especializado, dependiendo también de las políticas nacionales). La comunidad es conocedora del sistema de salud y la población de tipo asistencial y de rehabilitación ha disminuido gracias a la implementación de una cultura saludable disminuyendo los perfiles epidemiológicos y las tasas de morbi-mortalidad.

Escenario 15. Municipio prestador de servicios especializados en salud

En siete años nos habremos consolidado como centro alternativo de referencia al Hospital de Yopal en algunos servicios especializados, siendo centro imprescindible de un servicio especializado en la región (atención integral a niños discapacitados y con problemas de aprendizaje), los servicios de salud serán altamente eficientes gracias a nuestro propósito local y a otros aspectos como el establecimiento de una Administradora de Salud a nivel regional y a la buena administración de los recursos del sistema de seguridad social en salud. La oferta privada de servicios de salud se habrá consolidado en función complementaria al Hospital.

MEMORIAS TALLER
SECTOR MUJERES

VISION DE FUTURO

Escenario 16. Centro de mercado y turismo

Visionamos de Tauramena, un municipio muy activo con mayores fuentes de empleo, personas cultas y unidas, con una población educada. Los productos de consumo tendrán costos bajos gracias al apropiado acceso vial y la intercomunicación entre los sistemas urbano y rural, favorable para la comercialización. Nuestro campo estará produciendo en gran cantidad productos agropecuarios de buena calidad. La vivienda rural será cómoda y enbellecida. Observaremos un gran flujo de turistas y mercados con gran diversidad de productos, centros recreativos, turísticos y deportivos, servicios públicos óptimos, escenarios y centros culturales de aprendizaje y expresión, atención adecuada en salud y educación, gente creativa e innovadora.

Escenario 17. Municipio Alegre y culto

Visionamos un futuro con muchos beneficios para la comunidad, producto de ello las personas se presentarán cultas y unidas. En gran medida, este arraigo de las gentes habrá sido motivado por el cuidado, apoyo y mejoramiento de los centros educativos, recreativos turísticos y deportivos, así como la preocupación de la administración por dotar a la población de servicios públicos óptimos, con centros de educación y salud adecuados.

Estaremos compartiéndolo con gente creativa e innovadora y observaremos un equilibrio en las oportunidades. La Administración Pública será eficiente y su compromiso al igual que el del sector privado habrán dado lugar a variadas fuentes de empleo, principalmente en industrias y nuevas empresas.

MEMORIAS TALLER
VISION DE FUTURO

ACUERDO ECUMENICO DE
NUESTRO DESTINO COMUN

Escenario 18. Municipio cívico, culto y con gran patrimonio social

Nuestra población goza de paz espiritual y conocimiento. Nuestro municipio organizado, no cuenta con zonas subnormales pero si con acogedores rincones amables de espacios públicos como parques infantiles, recreativos y ecológicos. Hemos vencido la individualidad y nos respetamos sin importar el culto religioso de cada uno. Tendremos un gran templo ecuménico o lugar de encuentro en la oración que acogerá a todos nuestros hermanos en la oración con base en la Biblia.

Escenario 19. Sociedad respetuosa de la unidad a partir de la familia

Con base en nuestra economía, el apoyo del gobierno y el esfuerzo de la comunidad es igualmente confortable vivir en el campo o la ciudad. Un acuerdo entre los propietarios de la tierra, la población trabajadora y la intermediación del gobierno, se ha reactivado la economía desde el campo. Gracias a haber establecido por dos décadas como nuestro fundamento social a la familia vivimos entre gentes que se saludan amablemente, se respetan y se ayudan. Las Iglesias tienen un consejo pastoral que aporta equilibrio a la sociedad aplicando los principios de democracia en lo religioso. Así, la espiritualidad tendrá el puesto No.1 en la escala de valores de la sociedad y la administración pública también habrá logrado credibilidad y gobernabilidad por haber tomado consciencia de su vocación de servicio al bien común “una administración dedicada a la gente”.

ESCENARIO 20. ECONOMIA BASADA EN EL TURISMO

En el año 2025 Tauramena tendrá una economía basada en el turismo ecológico y agroturismo, para ello contará con infraestructura turística basada en el turismo ecológico hacia los paisajes de montaña con sus especies de fauna y flora como riquezas hídricas y fuente de oxígeno para el mundo. Los paisajes de piedemonte y altiplanicie serán orientados al servicio turístico contemplativo y al conocimiento de la región. Los paisajes de sabana mostrarán grandes áreas con fincas aptas para albergar a turistas anhelosos de conocer las costumbres y el folclor llanero en su región.

La población basará su economía en tres aspectos en ofrecimiento de planes turísticos para grupos; la producción de insumos productos ecológicos de excelente calidad; grupos dedicados a la muestra del folclor llanero para el conocimiento del mismo alrededor de todo el mundo. Así mismo se intensificará las actividades ganaderas las cuales marcarán la identidad cultural del llanero.